

Ici et ailleurs

• People
Beyoncé au centenaire de Mandela



La superstar de la chanson américaine Beyoncé était la tête d'affiche d'un concert hier à Johannesburg, où d'autres stars comme Ed Sheeran, Jay-Z et Usher étaient également attendues pour rendre hommage à la vie de Nelson Mandela. Ce concert aura été le point culminant d'une série d'événements qui se sont tenus dans le cadre du centenaire de la naissance Nelson Mandela en 1918 - figure historique de la lutte contre l'Apartheid -, sur fond d'une campagne destinée à éradiquer la pauvreté et la malnutrition infantile, et à améliorer l'égalité des sexes. Le concert se déroulait au stade de Johannesburg.

• Archéologie

La Tour de Pise penchée

À première vue, elle n'a pas changé et vous regarde toujours de travers depuis sa Toscane natale, mais à y regarder de plus près, la Tour de Pise est un peu moins penchée depuis quelques années. "Elle est encore en train de se redresser", explique à l'AFPTV l'ingénieur Roberto Cela, en regardant la célèbre tour penchée briller sous le soleil d'hiver. "Et il faudra encore de nombreuses années avant que cela s'arrête", assure-t-il.

Symbole de la puissance de la République maritime de Pise au Moyen-Âge, le campanile médiéval de 55,86 m (côté sud) et 56,71 m (côté nord) s'est mis à pencher rapidement après le début de sa construction en 1173. L'affaissement était dû à un sol trop meuble.

• Célébrités
Hugh Hefner aux enchères

Le fondateur de Playboy, Hugh Hefner, toujours vêtu d'un peignoir en soie, était célèbre pour sa vie d'excès et de fêtes, entouré de ses nombreuses "petites amies". Aujourd'hui, des centaines de fans payent cher pour avoir un morceau du mythe. Des objets de sa collection personnelle, de sa machine à écrire au premier numéro de Playboy avec Marilyn Monroe en couverture, ont été vendus à Los Angeles lors d'une vente aux enchères de deux jours, qui s'est terminée samedi. La machine à écrire, utilisée par Hefner pour rédiger le premier numéro de Playboy en 1953, s'est vendue 162.500 dollars (plus de 97 000 000 FCFA).

Rassemblés par F.S.L.

Santé/ 30e Journée mondiale de lutte contre le VIH-Sida à Libreville
Le dépistage, porte d'entrée dans le système de soins et de prise en charge



Photo : LRA

Les agents de la DGPS et du Plist s'entretenant avec les volontaires au dépistage.



Photo : LRA

Il a fallu instaurer la discipline pour canaliser les volontaires.

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Les Librevillois ont semblé l'avoir bien compris, à en juger par l'afflux de volontaires, samedi et hier, sur les deux sites dédiés (Postebank au centre-ville et l'église anglicane de Baraka 2) au dépistage anonyme et gratuit qui leur était proposé, conformément au thème mondial "Connaitre ton statut sérologique".

ANXIEUSE, assise toute seule à l'angle de la tente dressée sur l'esplanade de la Postebank au centre-ville pour les séances de dépistage, à l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre le VIH-Sida, Solange serre avec force le ticket de passage qui lui a été remis par les agents de la direction générale de la Prévention du VIH-Sida. Dans son esprit, avoue-t-elle, afflue un ensemble de pensées mêlées d'espoir et d'anxiété. « Et si le résultat s'avérait positif ? », s'interroge-t-elle à basse voix. Mais tel le vin tiré qui exige d'être consommé, il lui fallait bien s'y résoudre : se faire dépister après des longs moments d'hésitation. Après avoir traversé les étapes de prélèvement, d'entretien avec le psychologue et de récupération de son enveloppe, elle nous revient la mine plutôt sereine. Le large sourire qu'elle affiche en dit long sur le résultat : négatif. Ouf ! Comme Solange, de nombreuses autres personnes adoptent la même attitude au quotidien, que ce soit lors des caravanes ponctuelles de dépistage ou à l'occasion des journées mondiales. Plusieurs renonçant même à connaître leur état sérologique, parfois juste à un pas de se faire dépister. Pourtant, le dépistage est la porte d'entrée dans le système de soins et de prise en charge, comme le rappelait encore, il y a



Photo : LRA

Les Librevillois ont afflué sur les sites de dépistage volontaire et gratuit.

quelques jours, Avelin F. Aghokeng, chercheur à l'Institut de recherche pour le développement (IRD) et au Centre de recherches médicales de Franceville (Cirmf). « On ne peut traiter que si on connaît le statut sérologique », précise-t-il. Les Librevillois ont semblé l'avoir compris, à en juger par l'afflux de nombreux volontaires, samedi et hier, sur les deux sites retenus,

à savoir l'esplanade de la Postebank au centre-ville, et l'église anglicane de Baraka 2. Plus de 1 000 personnes dont 800 sur le site de la Postebank, ont pu, à cette occasion, être fixées sur leur statut sérologique, comme le préconise le thème retenu au plan mondial : "Connaitre ton statut sérologique VIH".

Donnant l'impression d'avoir appréhendé l'importance de l'activité, au regard de la thématique choisie au Gabon : "Jeunes, se faire dépister, c'est protéger son avenir", les adolescents ont, eux aussi, afflué en masse le week-end écoulé pour briser le tabou, rompre le silence et être fixés une fois pour toute. « Même si les résultats s'avèrent positifs, je vais rester confiant tout de même. J'ai trois séropositifs au sein de ma famille qui se portent très bien et sont rayon-

nants, grâce à l'hygiène de vie qu'ils suivent. Au moment où je vous parle, ceux-ci vivent avec cette maladie depuis plus de 15 ans déjà. Donc, il n'y a rien à craindre », a déclaré, hier, Rodolphe, 22 ans, venu prendre part à l'épreuve du 10 km du Marathon du Gabon.

Assis tout près de lui, Stéphane, 21 ans, veut aussi tout savoir et "mourir une bonne fois", selon ses termes. En clair, savoir à quoi s'en tenir pour ne plus continuer à vivre dans l'ignorance.

On enregistre encore de nouvelles infections assez importantes, le rappelait encore cette semaine la directrice générale de la Prévention du sida, Amissa Briana Bongo Ondimba Rogombe. D'où l'importance de mettre un point d'honneur sur la sensibilisation dans le milieu jeune, ciblé par le thème national de cette 30e édition de la Journée mondiale de lutte contre le Sida.

DU 1^{ER} AU 31 DÉCEMBRE 2018

PROFITEZ DU PACK NOËL

CHEZ @electra TOUT POUR LE BUREAU

ET BIEN D'AUTRES PACKS À VENIR DÉCOUVRIR EN MAGASIN

LENOVO MIIX

XEROX 3025V NI MULTIFONCTION

À 450.000 FCFA TTC

Offre valable à Libreville et Port-Gardé

LIVRAISON GRATUITE À PARTIR DE 300.000 FCFA TTC

electra TOUT POUR LE BUREAU

801 813 - Libreville - Tél : +241 01 79 26 30 / 01 79 26 13 / 06 02 05 71 / 07 14 02 55 - Fax : +241 01 84 13 12

Port-Gardé - Tél : +241 01 84 02 04 / 02 01 84 02 - email : info@groupeselectra.com - www.electra.com

Nous construisons l'avenir

SINATRE